



LES RELATIONS AFRIQUE - FRANCE, AVANT LA CONFÉRENCE DE BERLIN

GÉOPOLITIQUE
LET71

2025
2026

Dominique GUIHOT

Journaliste de formation, directeur d'une radio africaine francophone pendant 20 ans

Avant la conférence de Berlin, la conquête de l'Algérie (1830-1880)

2 cours en complément du cycle « Relations Afrique/France »

L'aventure coloniale de la France commence véritablement avec la « première guerre d'Algérie » dès 1830. Même si la France est une puissance colonisatrice depuis François Ier (en Amérique du Nord notamment) le projet d'un Empire Français rivalisant avec l'Empire britannique éclot avec Charles X en 1830.

Le pays de l'universalisme et de la déclaration des droits de l'homme se lance alors dans une entreprise armée cruelle, soutenue par de nombreux intellectuels de l'époque mais depuis effacée de l'enseignement de l'histoire et souvent méconnue.

Que s'est-il réellement passé pendant cette guerre de près de 50 ans ? Quelles sont les grandes figures de cette conquête ? Quels effets sur la société française contemporaine ? Les 2 cours, en complément du cycle sur l'histoire coloniale puis décoloniale du 20ème siècle, tenteront de répondre à ces questions.

Les mardis de 10h00 à 12h00

Décembre 16
Janvier 13

Le cours du 6 janvier est annulé et reporté au 13 janvier 2026

2 séances de 2h soit 4 heures annuelles

Créteil

Maison des syndicats
11-13 rue des archives
Ligne 8 : arrêt Créteil – Préfecture
Bus 117-317 :
arrêt Préfecture du Val-de-Marne
Bus 181, 281, 308 :
arrêt Saint Exupéry

Tarifs : 20€ - 25€

10 participants minimum - 30 personnes maximum
Ouverture du cours sous condition de regrouper un minimum de participants.



Université Inter-Âges
de Créteil et du Val-de-Marne
6 place de l'Abbaye BP 41
94002 CRETEIL Cedex

Téléphone : 01 45 13 24 45
Messagerie : contact@uia94.fr
Internet : <https://uia94.fr>

